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Encara la CNDH
ajustes por reforma

Llega Comisión
a su 21 aniversario

prevén crear visitaduría
para asuntos laborales
Verónica Sánchez

A 21 años de su creación la Co
misión Nacional de los Derechos
Humanos CNDH encara por
un lado una creciente carga de
trabajo derivada de la violencia
que se registra en el País y de las
denuncias de abusos de autori
dades en el marco del combate
al crimen organizado Y por otro
un inminente ajuste en su opera
ción resultado de la reforma cons
titucional que le otorga mayores
facultades y que deberá ser pro
mulgada en breve

Raúl Plascencia titular del
organismo remarca en entrevis
ta que el Estado tiene la obliga
ción de brindar seguridad a la so
ciedad

Sin embargo insiste el siste
ma jurídico mexicano establece
claramente un régimen de com
petencias en el que no le corres
ponde a las Fuerzas Armadas rea
lizar labores de Policía

Adelanta que como parte de
los cambios que implicara la en
trada en vigor de la reforma cons
titucional la CNDH prevé crear

una nueva visitaduría general pa
ra atender asuntos laborales

Para ello y para otras nuevas
funciones remarca requerirá de
mayores recursos

¿Cuales son los retos que en
frenta la CNDH a 21 años de
su creación

A 21 años de existencia creo
que encontramos a una Comi
sión Nacional con una nueva di
mensión

Acaba de aprobarse una re
forma constitucional muy im
portante que en próximos días
entrará en vigor y que le da una
nueva vitalidad a la CNDH

Tenemos más facultades
por ejemplo en el conocimien
to de quejas en el ámbito labo
ral que era un aspecto que no
encontraba justificación algu
na pero que estaba ahí presente
desde 1992 y que ahora hemos
superado También tendremos
más facultades para lograr que
las recomendaciones tengan el
efecto que la sociedad desea

Ahora con esta reforma po
dremos solicitarle al Senado que
cite a comparecer a aquel ser
vidor público que se niegue a
aceptar alguna recomendacióa

¿Qué acciones hará la CNDH
para hacer operativa la refor
ma constitucional en materia
de derechos humanos
Con este nuevo reconocimien
to de facultades sí necesitare

mos ampliar la capacidad de la
Comisióa

Con toda seguridad debere
mos establecer una visitaduría
general que se encargue de los
temas laborales Estamos ya ana
lizando la estructura de la pro
pia Comisión y la propuesta que
se le hará a la Cámara de Dipu
tados para que nos apruebe el
apoyo económico y tengamos
esta nueva estructura para llevar
a cabo una función tan impor
tante como es vigilar de

fender y promover dere
chos humanos en el ám
bito laboral

Seguramente tam
bién en el ámbito de esta nue
va modalidad de investigación
de violaciones graves a derechos
humanos que tenía anterior
mente la Suprema Corte de Jus
ticia y que fue reconocida aho
ra a la CNDH esperamos contar
con un área especializada que
pueda llevar a cabo el desahogo
de este tipo de procedimientos

De alguna u otra manera
contamos con personal altamen
te calificado profesional que de
momento enfrentaremos este
reto de la reforma con la estruc
tura y con el presupuesto que
actualmente tenemos

¿En cuánto tiempo estima que
operarán estas nuevas áreas
En el tema administrativo ten
drá que ser hasta el próximo
año porque eso depende mucho
del presupuesto que nos autori
ce la Cámara de Diputados

Espero que iniciando el pe
riodo de sesiones de septiembre
pueda estar ya la iniciativa ahí y
que antes de que termine el año
esté aprobada la misma para
que a partir del año 2012 entre
mos en el ejercicio pleno de es
tas facultades

Estamos pensando ir por
pasos número uno que el Con
greso de la Unión modifique la
Ley Orgánica de la Comisión y
eventualmente será el Consejo
Consultivo de la Comisión que

pueda aprobar la pro
puesta de reglamento
y modificaciones res
pectivas
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¿Cuáles son los asuntos priori
tarios en materia laboral
Sin duda el tema del trabajo in
fantil es algo que abordaremos
inmediatamente la parte de la
seguridad y la higiene en el tra
bajo sobre todo tratándose de
labores peligrosas como es el
trabajo en minas o en otro tipo
de esas características

Sin dejar de lado la situa
ción que están enfrentando hoy
por hoy en cuanto al retraso en
el trámite de infinidad de proce
sos laborales que están las jun
tas o tribunales de conciliación y
arbitraje los cuales muchas oca
siones se quedan ahí durmiendo
por largo tiempo

¿Cuántopresupuesto calcu
la que se requiere para cumplir
con sus nuevas funciones
Estamos en esa fase de planea
ción que seguramente implica
rá que sea el costo de una visita
duna general de un tamaño más
o menos grande la que se incor
pore a la Comisión y también un
área encargada de investigar vio
laciones graves a derechos hu
manos

En este tiempo que lleva al
frente de la CNDH ¿ha visto
incrementar el número de víc
timas de violaciones a sus de
rechos humanos
Sin duda De hecho hay que co
mentar que del año 2010 a 2011
tenemos un incremento de 45
por ciento del trabajo y esto es
tá muy identificado con los di
versos problemas que estamos

observando y que están pade
ciendo diferentes entidades de
la República En Ikmaulipas
Chihuahua Durango Coahuila
Guerrero Sinaloa y Michoacán
se ha generado una actuación de
estrategia por parte de cuerpos
policiales y militares que ha im
plicado un incremento sustan
cial del trabajo de la CNDH

¿Qué opina acerca de que la
CNDH haya sido declarada
culpable durante el juicio ciu
dadano al Estado por el incen
dio en la guardería ABC Se
argumentó que no entrevistó a
la víctimas y que no ha exigi
do el cumplimiento de la reco
mendación que emitió
Seguramente por falta de tiem
po las personas que estuvieron
ahí en este ejercicio ciudadano
no tuvieron la oportunidad de
revisar el documento Ahí está
es público está el expediente y
ahí se podrán enterar en alguna
medida cómo por supuesto se
consultó a un sinnúmero de fa
miliares de las víctimas

I or upuesto que podrán
también consultar el seguimien
to que le hemos dado al cumpli
miento de esta recomendacióa

¿Cuál es su postura respecto al
combate de las Fuerzas Arma
das al crimen organizado
Estoy convencido de que el pa
pel de las Fuerzas Armadas no
es el papel de un policía que el
sistema jurídico mexicano tiene
un diseño muy claro en donde
establece un régimen de com
petencias

La función de seguridad pu
blica le corresponde a la autori
dad civil y fundamentalmente
a los policías Lamentablemen
te por situaciones de operación
de condiciones de diversas áreas
policiales tuvo que darse una
coalición de auxilio de coopera
ción de apoyo en tareas de se
guridad pública por parte de las
Fuerzas Armadas

Sin embargo esto no de
be confundirse con que la fun
ción de seguridad pública aho
ra le corresponde a este tipo de
Fuerzas Armadas a cuerpos cas
trenses

El Estado mexicano debe ir
buscando sumar esfuerzos para
lograr Policías capacitadas con
servidores públicos competen
tes y que estén cumpliendo con
su función que no es otra sino
brindar seguridad a la sociedad

¿Cuál debería de ser la respues
ta del Estado a la caravana
que encabeza Javier Sicilia

Yo esperaría que se lograra
algo con una forma de expresión
popular como ésta y espere
mos que cada una de las institu
ciones constituidas en el Estado
mexicano que tienen un papel
central en materia de seguridad
pública puedan generar condi
ciones para que sea la sociedad
la que obserce el cambio

Contamos con una oficina
en Ciudad Juárez y he dado ins
trucciones para que el personal
de la CNDH esté muy pendien
te una vez que arriben los ma
nifestantes y pueda buscarse ga
rantizar que no se viole su dere
cho a expresarse

 CP.  2011.06.06



 CP.  2011.06.06



 CP.  2011.06.06


